

MLS/fb

p. B. 15. 21. Eg. B  
3. JUNI 71  
ga

3003 Bern, 1. Juni 1971

Notiz an den Departementschef(Im Hinblick auf den Besuch des ägyptischen Botschafters  
Herrn Hussein Zulficar S a b r i am 1. Juni 1971 um 17 Uhr 15.)Beziehungen zwischen der Schweiz  
und der VAR

Auch die im allgemeinen freundschaftlichen Beziehungen zwischen der Schweiz und der VAR waren vorübergehend einer gewissen Belastung ausgesetzt, da von arabischer Seite die Sicherheitsmassnahmen (Visa-Bestimmungen, Kontrolle auf den Flugplätzen etc.), die nach den von Palästinensern verübten Anschlägen eingeführt worden waren, vielfach als Diskrimination gegenüber den Arabern aufgefasst wurden. Es ist aber festzuhalten, dass die staatlichen Behörden der VAR nie direkt die von uns getroffenen Vorkehrungen kritisierten.

Das 1964 zwischen der Schweiz und der VAR abgeschlossene Nationalisierungsabkommen wickelt sich zufriedenstellend ab und sollte bis Ende 1972 abgeschlossen werden können. Von der ursprünglich festgelegten Entschädigungssumme von 40 Millionen Franken wurden bis heute ca. 34 Millionen in irgendeiner Form verrechnet. Nachdem von schweizerischer Seite ein Betrag von 1 Million Fr. zur Erhaltung der Tempel von Abu Simbel zur Verfügung gestellt worden war, erklärte sich die Schweiz grundsätzlich bereit, sich an der Unesco-Aktion zur Rettung der Tempel von Philae zu beteiligen.

Handelsaustausch (in Mio Fr.)

	<u>Schweiz. Exporte</u>	<u>Schweiz. Importe</u>
1968	27	28
1969	62	26
1970	89	21
1970 (Jan.-März)	17	
1971 (Jan.-März)	30	

 Eidg. Politisches De  
Politische Angeleg  
I. A.

Dodis

